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ACTA N'5
REUNIÓN DE JUNTA DIRECTIVA/ AMPLIADA CONSEJO DE SINDICOS

Deljaeves 22 de agosto de 2013

Lugor: FLN DAC IÓN DEL T'r-| BAJO.
Hora: I2:00 m.d a 2:20 p.m.
Fecha:jueves 22 de agosto de 2013.

Participantes: Aurelio Linero, Norma Cano, Dctrío Selles, Rafael Chavarría, Raúl Figueroa, Kaira Recee, Elsa Guanti de

Rodrí§uez, l[anuel Tajú, Pedro Hurtado, Araceli De Gracia. Julía Suira, Alberto Reyes, Fernando Falcón, Itcns Verzbolovskis.

f,'íctor Zárate, Asesor Dr. Miguel Del Cid.

AGENDA

Verificación de I Quórum Reglamentari o

Aprobación de la Agenda del Día
lnforme de C orre sp ondenci a
p)"esentación de Propuesfa para o,-anzar hacia la VISIÓN del Ptan Estralégico (Qué se está haciendo y prioridades) por Dr. Miguel

Del Cid - Asesor
5. Propuesla de Accionesiactividades a seguir)

6. Lo que Propongan los Señores Síndicos.

ANALISIS GENERAL DE CADA PUNTO DE L4 AGENDA

-p*n 
¡n¡.io, la retmión aA C*rnjo ¿rs¡nA¡r , "l C; Pres¡dente Lic. Aureüo Linero por el Sector de los Enpleadores, ofrece ttna cordtal

biem,enida a los síndicos present¿s, al igtnl qtte la Sru Norma Cano, Sttplentes en el Consejo de Síndicos por el Sector de los Trabajadores-

tndicanclo además qtrc compartirá la reunión con el Licdo. Víctor Zdrafe Co Vicepresidente.

1, VeriJicación del Quórum.
Sc verifica el §uórtot Regúmentario. previa convocatorid de todos los miembros Síndicos del Consejo, en la que se encontrdban presenles diez

(131 Organizociones; por el Sector de los |'rabajodores (CfRP. CNT'P. FSTRP, FENASEP, Contergencia Sindical' Casa SÚtdical' FAT) y

Gremios del Sector dz los Empleadnres (CoNEP, LINPYI{E, ANA|TP, C,4PAC' SIP' AREDIS).

2. Aprobación de laAgeuda de la Reuníón.
l.,a Agenda de la Reuniónfue present«la y Aprobada por cada uno de los Síndicos presentes.

3. Inform.e de Correspondencia

1. j;ir¡t¡t¡t!i'('tt¡tr¿¡¡¡li¡f'l",lJi.,ii1 (..1¡r,reitidtiletltrts..jtrtt'Ls))dr:ttgttvtt:, tle){}i-1.::!)il¡-1.ilt
{,ugrsr: {.'oriseio iit Re¡'tr»'t¡. ) lr4rcok !.{l¡iit:io .\i}

2. tltittir)n rf stgt;i¡xieia. schrt tl f'{-}ilt) iie [::n¡t!:c .lut'tr¡ii ]ter:¿'nt¿.'r'r¿rr.¡t¿," -l-l ,.,c ¿13¡r.r¡{r }{ti l. ! i:i!r} ¿¡.ttt.

!ltgur: l,.tn:rtr.ti:tud ! .!'l l\¿ Oii.üt¿ !i¡ l ilt'L¡¡¡r

3. (-NC. Retnión de Junta de Siítulic¡;s.itrerr'r Ji) de oúul¡re de 1lll3. l):0{l ¡r¡.,1. 2:0i} p"m.

1. Ret¡¡iól tle is€guinietx¡a c'or¡ {tuitersidacles, para tratur (l tema del ftmpl<:o,l*enil Deunt" i {; LAT1NA.

tii-.At:17. Lt Pcnama. L;!'P- L,tS|l.4. UNACHI. !S.4L Fawmá)

Al respecto et Licdo. Aurelio Linero, manifesró que la firma de este Cowenio es para facilitar el traba¡o que se riene haciendo con las

univeisidades )) se busca {ortalecerlo. Iguolmente se están tisitanda nuevamente a las unit¡ersidades interesadas en ofrecer und tespuesÍa

positfua al país, conjuntamenfe con sus estudiantes, que al final presenlaran uno propuesta sobre cómo generar empleo en el Gran FORO

Nacional, que esper{tmos sea este año.
En esta misma dirección ínclica que se espera que ta OIT', a. lratés del Dr. Guilletmo Dema nos facilite un consultor especializado ett

int,estigaciones, qtrc pueda oríentai a las uniiersidades y a sus investigadores para que ensdyen el clesafio que la Fundación les ha presentado.

4. Presentación de Propuesta para avanzar hacia la VISION det Ptan Estratégico (Qué se estd hacientlo y prioridades) por el Dr.

Miguel Del Cid - Asesor.
Esta presentaiió,.t consiste en el frabajo que debemos realizar durante estos dos añoí sustento.do sobre la base de la platafarma del Plan

Estratégico. Ademas se espera que cada Organización Sirulical tame lo responsabilidad, de organizor un erento para todos stts miembros con

et fin de que el Dr. »el Cid, les presente ta VISION, Rol, hacia donde vamos, lo que podemos htcer; y en qué medida estüs orgünizaciones

puetlen involucrarse, qportar propuestds ptTro mejorar y Jbrtolecer a la Fundación del Trabajo.

Al respecto el Dr. Miguel Del Cid, se reJirió a que el ob¡etiro central es el de contibuir al ,fortalecimiento del país, en diferentes ten üs

nacioiales que están inmersos en la Fundqción como entidad de Diálogo Social, st¿stentado en el Plan Estratégico basado en resultados: con una

VIS1ON de largo plazo. qlte tiene eue v-er con temds de economía, edacación, formación profesional, trabajo decente. productbidotl,

competiti|idad,lq"id"a, seguridad social, empleo. Recursos Humanos, compelencitls, valores, salarios, pequeíia empresa, Sector agropecuario.

I
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canasta básica, iwestigación y desanollo, transformación de políticas públicas, que la Fundación puede incidir directamente en ellos:
consideróndose que ha¡t brechas, déficit ¡' desafios que debemos superar para lograr esos objetivos señalados en la VISION.
Señaló que se deben focalizar temos donde podnmos logror un Impacto, tomar ejes y actittidades prioritarios: pero debemos integrar las
esfuenos, buscar aliawas con entidades públicas y privadas: rwcionales e inlernacionales, que reconocen el eqfuerzo de lq Fundación-
Eryfatizo que u.no de los temos más imporranles qu€ nos perm¡tirá lograr eslos objetivos y un Impacfa en la sociedad, es refor:ar e integrar las
organizaciones que forman parle de la Fundación.
Adiunto Presentación.

5. Propuata deAcciones/Actividades
Tomando como referencia las lemas tratados en la presenlación que hicierct el Dr- Del Cicl, los Síndicos reolizaron las siguiente.\ apreciaciones:

I . Coma propuesfa para tratür temas de ¡nvest¡gación con las universidades, se propuso analiztr el tema del Salario Mínimo, de

una manera científca., analítica y teóricdmente, punn«tlizo el Al respecto se indicó que se puede

hacer algún tipo de recomendaciltn, pero el liempo es mu)) corlo y que ya hay una Comisión dedicada al tema del cuol hay

miembros de la Fundación.

2. Por su parte el indico que hav una experierrcia de Práctica Profesional en la CAPAC. Como también
señalo que se le obligo al trabajador a perlenecer a un Sindicato, y que esto no es Libertad Sindical, es lnconstilucional. En
cuanto al tema de la Convención Colectiva elde la SUNTRAC es un ejentplo. ,Se recomendó que este tema debe ser discutida.

3. Al respecto la apu,lto hacia la falta de l,ibertad Sindical; ya que no se respela los derechos de los
tabajadores, hay clientelismo político, no valoran los méritos, las capacidades, lü antigiiedad de los trabajadores en el Sector
Público. por lo que pedimos solidaridad y más atención.

1. La. señakt que el fema de la Práctica Labr¡ral debe comprometerse ql IIÍEDUCA y el Sector Privado, como
nmbién al MITRADEI-, quien da cumpliilieflto al tena laboral. Para la Campaña masita puede ser a través de las

Universidades !- buscdr aliataa con los medios de contunicación. Oü"o de los puntos mu! importante que debemos ser
conscienles es la falta de participación de las organizaciones, para que las cosas funcionen deben designarse Comisiones y
responsabilizar a cada Síndico.

5. A partir cle las exposiciones anteriores, la opo!-o los planteamientos de FENASEP. Efi cuantc, al tema del
Salario Míninto. debe mirarse la Canasla Básica. por lo que recomienda que se congele los productos de primera necesidad. En

cuanto a la organización de un erento pora presentar la propuesta de la Fundación a las Organizaciones Sindicales. Se les pide

a cada organización Eue organice !* se responsabilice del ewnto.
6. De acuerdo a la presenfacién del Dr. Del Cid. la aporta que: el Sector Loboral debería tener u,lo

pafiicipación, mejorar, modificar e incluir temas a esto propuesta. Como nmbién coincide con el Síndico de CAPAC que la
Fttndación debe discutir )) hacer aportes en el tema del Salario Mínimo y la Libertad Sindical.

7. Por otro lado, el menciona que esta de acurdr¡ con todos los planteamientos; en uanto al documento harán
los aportes pertinentes: ta que recoge los aspectos fundamentoles de la sr¡ciedad que queremos Señalo que el tema de la
Libertad Sindical es más profundo y debemos mirarnos nosotros mismos pard tratar el tema; por lo que podemos hacer aportes.

8. En cuanto al tema del Salario ll4ínimo. el acoto que com.o miembro de la Comisión de Solario Mínimo 1,

según los análisis planteodos se deben o los oligopolios, los insumos y las exportaciones.
9. En tal sentido y concluyendo con el tema, el recomienda que para la próxima reunión debemos traer los

aportaciones referentes a la propuesta que se ha presentado (documento Dr. Del Cid), pero que hoya compromiso.
I 0. Resumiendo la recomienda que hayo un Compromiso y asumir responsabilidades; y que debemos asistir a las

reuniorles,involucraralosjóvenesdelasorganizaciones,delocontrarionottoafuncionartodaesta planeación.
I 1. Después de escuchar todas las inlervenciones de los Síndicos, el . : Co Wcepresidente, indico que se analizaran

tadas las propuesms y la Jtna Directi,*a lomara la decisión de incluir temas de dcuerdo a las recomendaciones de cada Secnr;
como acoger la propuesta de nombrar Comisiones para lograr los restdtados previstos.

6. Lo que Propongau los Señores Síndicos
No hubo que tratar.

obo tehu que fratar, siendo las 2:20 p.m- del día jueves 22 de agosto deDespués de coacllir el último punto de la Agenda y no
2013, se da por cerrada la Sesiéa

l,
t\ \
rll' I

\\TI
LtcDo. euhetio LtNeno
Co Presiente, Séctor de los Empleadores

SRA. NORMA CANO
&tplente en el Cnrxejo de Síndicos, kaor de bs Tralxjcrk»es

2

AL/NC/TZiNIS

Co l'ice Presidenle, Sector de los Empleadares
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FUNDACIÓN DEL TRABAJO
LISTA DE ASISTENCIA

Fecha: jueves 22 de agosto de 2013
TEMA: Presentación del Plan de Trabaio - Dr. Mieuel Del Cid

CO PRESIDENTES DEL CONSEJO DE SÍNDICOS
AT]RELtrOLTNTIRO / ELBMTOLCOB(§

CNTP

Elberto Cobos

CONEP

Aurelio Linero

Norma Cano Guillermo Márquez.

CCIAP
José Javier Rivera

r§TBP

Manuel Tajú

Giovana Miranda

CAPAC

RaúlE. Figueroa

José A. Orillacledro Hurtado

FENASEP

Araceli de Gracia

Alfonso C

ANAVIP

Victor Zárale

Luis Castroverde

Da¡ío Selles

Manuel Aizpurúa

SIP

CGT

Bemardino Botacio

José Pedroza

CGTP
Abelardo Herrera

Samuel Rivera

CONVERGENCIA SINDICAL

Víctor Torres

Kaira Reece

-AT
Alberto Reyes

APEDE

Catalina Quelquejeu

Oriel Castillo

UNPYME
Elsa Guanti de Rodriguez.

Rosa Raquel Ríos

APEMEP

Julio Bermúdez

AREDI§

Lucas Verzbolovskis

fi*"*"*.r**,@-
Guillermo Puga-

Fernando

¡-1+ -

CASA SINDICAL

Julia

Luis


